
Protokoll der Mitgliederversammlung des Luftsportclub Kranich Berlin 

e.V. vom 13.März 2021, durchgeführt  via ZOOM. 

 

Zur Mitgliederversammlung wurde form- und fristgerecht (§ 9) eingeladen. Es waren 49 

Mitglieder anwesend, davon 42 stimmberechtigte Mitglieder (plus 2 vertretenen Stimmen),    

1 noch nicht stimmberechtigtes Mitglied und 6 Fördermitglieder im passiven Status, ohne 

Stimmrecht mit beratender Stimme. Der bei der Mitgliederversammlung vorgelegte 

Kassenbericht 2020 sowie die Finanzplanung 2021-2025, werden, wie alle anderen 

Unterlagen, zur Mitgliederversammlung im internen Teil der Homepage den Mitgliedern 

zugänglich gemacht werden. Von den 3 fristgerecht eingereichten Anträgen sind 2 im 

Anhang zu finden. Der Antrag zur Änderung der Gebührenordnung wurde im Anhang der 

Einladung verschickt. Der auf der Sitzung auf Zulassung gestellte Antrag auf Abstimmung 

über eine Grundlagenvereinbarung und der zusätzlich auf  Zulassung gestellte Antrag auf 

Änderung der Gebührenordnung, wurden aufgrund ihrer Dringlichkeit (Satzung § 9.9) zur 

Abstimmung gebracht und zur Abstimmung auf der Mitgliederversammlung zugelassen         

(TOP 6, Anträge, a, und b; ). 

 

Beginn: 19:12 Uhr                                                                                       Ende: 23:55 Uhr  

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Geschäftsbericht für 2020   

3. Kassenbericht für 2020 und Haushaltsplan für 2021 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Aussprache 

6. Anträge  

7. Beschlussfassung zur Gebührenordnung 

8. Entlastung des Vorstandes 

9. Wahlen: 

a) Benennung eines Wahlleiters 

b) Wahl des Vorstandes 

c) Wahl der Kassenprüfer  

d) Wahl von fünf Mitgliedern des Vermittlungsausschusses 

 

10. Verschiedenes 

TOP 1: Begrüßung: Arnd Köppen begrüßt die anwesenden Mitglieder.  

TOP 2: Geschäftsbericht 2020: Der Geschäftsbericht wird von Arnd Köppen vorgetragen und 

wird im internen Teil der Homepage hinterlegt werden. Zum 01.01.2021 sind 102 Mitglieder 

beim DAeC, Landesverband Berlin, gemeldet, davon 57 aktive Mitglieder und 45 

Fördermitglieder. Weitere 16 „Freunde des Vereins“ fühlen sich mit dem LSC Kranich Berlin 

e.V. verbunden.                                                              



TOP 3: Kassenbericht für 2020 und Haushaltsplanung für 2021: Walter Messerschmitt 

erläutert den vorgelegten Kassenbericht und die Finanzplanung. Einzelne Fragen dazu 

werden beantwortet. Walter stellt außerdem eine mögliche Planung bei der Anschaffung  

eines Doppelsitzers vor. 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer: Kolja Klein trägt den Bericht der Kassenprüfer (Kolja Klein 

und Elias Krause) vor. Walter Messerschmitt wird eine korrekte Kassenführung bescheinigt. 

Für eine spätere Entlastung (TOP 8, Entlastung des Vorstandes!) wird plädiert. 

TOP 5: Aussprache: Es wird keine Aussprache gewünscht. 

Arnd appelliert an alle Mitglieder sich mehr in die Vereinsarbeit einzubringen. 

TOP 6: Anträge:  

a) Arnd Köppen stellt den Antrag auf Zulassung des Antrages zur Abstimmung über 

eine Grundlagenvereinbarung LSC Kranich Berlin e.V. und FTV Spandau 1924 e.V., 

auf der Mitgliederversammlung, da hier eine Dringlichkeit geboten ist und laut 

Satzung § 9, 9. dies mit einer einfachen Mehrheit möglich ist. 41 Mitglieder stimmen 

für die Zulassung des Antrages auf der Mitgliederversammlung. 

 

b) Olaf Möller stellt den Antrag auf Zulassung des Antrages zur Erhebung einer Umlage 

im Jahr 2021, in Höhe von 230.-€ und damit einer dahingehenden 

Gebührenänderung. Da auch hier eine Dringlichkeit festgestellt wird (Satzung § 9,9.), 

erfolgt eine Abstimmung auf Zulassung dieses Antrages, nebst Gebührenänderung, 

auf der Mitgliederversammlung. 40 Mitglieder stimmen für die Zulassung dieses 

Antrages. 

Außerdem hatte Hubert Eckl einen Antrag gestellt, der zu spät eingereicht und dessen 

Dringlichkeit nicht festgestellt wurde und deshalb nicht zur Abstimmung auf Zulassung zur 

Vorlage bei der Mitgliederversammlung kam. 

c) Der von Peter Klein fristgerecht eingereichte Antrag auf Verkauf des Janus wurde 

von Ihm erläutert und über den Verkauf des Flugzeuges abgestimmt. 38 Mitglieder 

stimmten dafür, einer dagegen und es gab keine Enthaltungen. Somit ist der Antrag 

angenommen.(Antrag im Anhang!) 

 

d) Der von Thomas Hendrischke fristgerecht eingereichte Antrag über die Beauftragung 

des Vorstandes den Kauf eines Doppelsitzers voranzutreiben wird von ihm erläutert 

und er stellt mögliche, zum Ankauf geeignete Doppelsitzer, anhand einer 

Präsentation vor. Die Mitglieder sollen in die Kaufentscheidung einbezogen werden. 

Außerdem soll versucht werden die ausgewählten Flugzeugmuster am Platz 

vorzustellen. 40 Mitglieder stimmen für den Antrag ohne Gegenstimmen und ohne 

Enthaltungen. Somit ist der Antrag angenommen.(Antrag im Anhang!) 

 

 

e) Der vorher, bei TOP 6, über eine Abstimmung zugelassene Antrag auf Zustimmung 

zur Grundlagenvereinbarung LSC/FTV wird von Walter Messerschmitt, anhand einer 

Präsentation samt Historie, genau erklärt. Vor der Mitgliederversammlung wurde den 

Mitgliedern im internen Teil der Homepage die Grundlagenvereinbarung zugänglich 

gemacht. Unser Partnerverein FTV Spandau e.V. hatte auf ihrer 



Mitgliederversammlung vom 10.03.2021 positiv darüber abgestimmt. 36 Mitglieder 

stimmen für die Grundlagenvereinbarung, keiner dagegen und 2 enthalten sich der 

Stimme. Somit ist der Antrag angenommen und die Grundlagenvereinbarung kann 

von beiden Vereinsvorständen unterzeichnet werden.(Präsentation und 

Grundlagenvereinbarung im Anhang!) 

 

f) Der ebenfalls vorher, TOP 6,  über Abstimmung zugelassene Antrag auf Erhebung 

einer Umlage von 230.-€ (ermäßigt 115.-€) im Jahr 2021, zur Erneuerung unseres 

Flugzeugparks zu erheben, mit entsprechender Änderung in der Gebührenordnung, 

wird von Olaf vorgestellt und es wird darüber abgestimmt. 36 Mitglieder stimmen 

dafür, keiner dagegen und 3 enthalten sich. Somit wird eine Umlage in 2021 

beschlossen. (Gebührenordnung im Anhang!) 

Bei allen Vorherigen Abstimmungen wurde, auf Nachfrage, keine geheime Abstimmung 

gewünscht. 

TOP 7: Beschlussfassung zur Gebührenordnung: Es wird erklärt warum die 

Gebührenordnung in Bezug auf die Motorseglergebühren geändert werden soll.(Dazu 

Anhang zu TOP 7/Einladung und Begründung!) Es wird mit 36 Stimmen dafür, keinen 

Gegenstimmen und 5 Enthaltungen die Änderung der Gebührenordnung beschlossen. 

Alle Anträge und die geänderte Gebührenordnung sind im Anhang enthalten. 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes: Auf Nachfrage von Michael Pflug auf Entlastung des 

Vorstandes, wird der Vorstand mit 37 Stimmen dafür, keiner Stimme dagegen und keiner 

Enthaltung für die Amtsperiode seit der letzten Mitgliederversammlung entlastet. 

TOP 9: Wahlen: 

a.) Zum Wahlleiter wird einstimmig Michael Pflug ernannt.  

 

Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht. 

 

b.) Der 1. Vorsitzende, Arnd Köppen, steht auf Nachfrage, erneut zur Verfügung. Es gibt 

keine weiteren Kandidat:innen. Arnd wird mit 40 Stimmen dafür und keinen dagegen 

und einer Enthaltung erneut zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

Der 2. Vorsitzende, Thomas Hendrischke kandidiert nicht erneut. Es wird Martin 

Kader für eine Kandidatur vorgeschlagen und er kandidiert auf Nachfrage.                 

Er wird mit 36 Stimmen,  keiner Gegenstimme und 4 Enthaltungen gewählt. Er nimmt 

die Wahl an. 

 

Der Schatzmeister Walter Messerschmitt, steht auf Nachfrage, erneut zur Verfügung. 

Es gibt keine weiteren Kandidat:innen. Walter wird mit 40 Stimmen dafür und keinen 

Gegenstimmen und keinen Enthaltungen erneut zum Schatzmeister gewählt. Er 

nimmt die Wahl an. 

 



Der technische Leiter, Peter Klein, steht auf Nachfrage erneut zur Verfügung. Es gibt 

keine weiteren Kandidat:innen. Peter wird mit 39 Stimmen dafür, keinen dagegen und 

einer Enthaltung erneut zum Techn. Leiter gewählt. 

 

Die Schriftführerin, Monika Treiber-Eckl, steht auf Nachfrage erneut zur Verfügung. 

Es gibt keine weiteren Kandidat:innen. Monika wird mit 39 Stimmen dafür, keinen 

Gegenstimmen und einer Enthaltung erneut zur Schriftführerin gewählt. Sie nimmt die 

Wahl an. 

c.) Als  Kassenprüfer werden Kolja Klein und Elias Krause vorgeschlagen, ohne andere 

Kandidat:innen. Sie werden en Block, mit 39 Stimmen dafür, keiner dagegen und 

einer Enthaltung gewählt. Beide nehmen die Wahl an.  

d.) Als Ersatzkassenprüfer werden  Carsten Krägeloh und Christian Honey 

vorgeschlagen, ohne weitere Kandidat:innen. Sie werden en Block, mit 38 Stimmen 

dafür, keiner Stimme dagegen und 2 Enthaltungen gewählt. Beide nehmen die Wahl 

an. 

e.) Für den Vermittlungsausschuss werden Elisabeth Hartmann, Stefan Adamczyk, 

Carsten Hinz, Alexander Adamczyk und Hubert Eckl vorgeschlagen, ohne andere 

Kandidat:innen und werden en Block, mit 36 Stimmen dafür, keiner Gegenstimme 

und 3 Enthaltungen gewählt. Alle 5 nehmen die Wahl an. 

 

Arnd spricht seinen Dank an die Wahlhelfer aus. 

TOP 10: Verschiedenes:  

Im Osten unseres Geländes hat der Besitzer der „Pferderanch“ angefangen sein Gelände 

einzuzäunen. Kolja Klein fragt nach ob der Anflugsektor frei gehalten wird. Thomas 

Hendrischke erläutert die genauen vertraglichen Vereinbarungen nach denen die 

„Einflugschneise“ frei gehalten werden muss. Arnd erklärt dass eine Verschiebung der 

Startstelle im Osten, mit Versetzung der beiden Winden nach Westen nach der Momentanen 

Flugplatzgenehmigung, nicht möglich ist. 

Arnd Köppen schließt die Mitgliederversammlung um 23:55 Uhr und verabschiedet die 

Mitglieder. 

 

Berlin, den 16.03.2021 

 

 

Arnd Köppen                                                                                Monika Treiber-Eckl 

 

 

1.Vorsitzender                                                                              Protokollführerin 

 

 



 

 

 

 

 

                                                                   


